
Propuesta de apoyo y adhesión a la proclamación de Valencia como Ciudad Internacional de la Mediación

Autor: Css. Jurídica i Reglamentària
Aprovació: Ple, 28 octubre 2024

ANTECEDENTES

La mediación independiente y libre, en el desistimiento de la violencia en la resolución de conflictos ha sido una preocupación constante de instituciones públicas y privadas desde el último cuarto del pasado siglo XX.

La UNESCO viene liderando e incentivando no pocas iniciativas de la sociedad civil a nivel internacional en esta materia y el que fuera su director general, D. Federico Mayor Zaragoza no ha dudado nunca en impulsarlas.

La Federación Española de Asociaciones y Clubes de la UNESCO (FECU), se estableció en 1986 para "contribuir al desarrollo y plenitud democráticos del movimiento UNESCO en el Estado Español y ayudar a fundamentar las esperanzas de vida, a fomentar la formación cívica, el fortalecimiento de los principios democráticos de la dignidad y la igualdad; los ideales de la libertad y la justicia, el respeto a los Derechos Humanos, la comprensión entre los pueblos y la necesidad del desarme, la paz y la seguridad internacionales".

La Asociación VALENCIA/MEDITERRÁNEO para la UNESCO, activa desde su creación inicial como Centro en 2005, forma parte de la FECU, comparte dichos objetivos y ha desarrollado proyectos tan significativos como el Foro Mediterráneo o la Multaqa de las Culturas, para la integración de las dos riberas del Mediterráneo, y el fomento del diálogo y la solidaridad como verdaderos caminos para la convivencia en paz.

Con motivo del 25 Aniversario de la Declaración de Responsabilidades y Deberes Humanos celebrado en la Lonja de la Seda, suscrita en 1998, e impulsada por el Ayuntamiento de Valencia, a través de la Fundación Valencia Tercer Milenio UNESCO, tras intensos y relevantes congresos en los que participaron expertos y especialistas a nivel internacional, Federico Mayor Zaragoza, Presidente de la Fundación Cultura de Paz, sugirió que la Ciudad de Valencia fuera sede permanente de la citada Declaración en su día auspiciada por la UNESCO. Declaración y propuesta fueron en su momento bienvenidos por el Consell Valencià de Cultura. Así lo recoge el Informe sobre la Declaración de Responsabilidades y Deberes Humanos aprobado por unanimidad en sesión plenaria de 26 de febrero de 2024.

IMGH Formation & Mediation, institución civil francesa radicada en París, trabaja en formación para la mediación e interviene como organismo mediador en conflictos internacionales desde hace una década. Su directora, la doctora en derecho Michele Guillaume-Hofnung, profesora de la Université de Paris es experta en la materia desde 1987. El Instituto IMGH representa en el Líbano y Oriente Próximo a la Fundación Cultura de Paz.

Programme MED 21, creado en Roma en 2010, por iniciativa del Sr. Franco Frattini, entonces ministro de Asuntos Exteriores, y fundador del Osservatorio del Mediterraneo, para la promoción de la cultura y la cooperación internacional. Es una red que agrupa una docena de premios destinados a promover la excelencia en los ámbitos de la cultura, la ciencia, la sociedad, así como la cooperación mediterránea, y que están implantados actualmente en diez países.

CONTEXTO RECIENTE

En el marco de la celebración del **Día Mundial de la Resolución Pacífica de los Conflictos**, el pasado miércoles 16 tuvo lugar el acto de entrega de la quinta edición de los **Premios Lysístrata 2024**, otorgados por IMGH Formation & Mediation y MED 21 (Programme MED21) y el auspicio de la Asociación VALENCIA/MEDITERRÁNEO para la UNESCO, y de la Red Civil Española de la UNESCO, en la Beneficencia, cedida por la Diputación de Valencia a tal efecto. En ese mismo marco subyace **la proclamación de Valencia como Ciudad Internacional de la Mediación**.

Como implícito reconocimiento a la ciudad de Valencia, el Sr. Francisco Almenar Cubells, en su calidad de presidente, recibió la distinción otorgada al Tribunal de las Aguas de la Vega de Valencia. Con él, fueron laureadas la presidenta y Cofundadora de Guerrières de la Paix, Sra. Hanna Assouline y la directora de País-Palestina Search for Comoon Ground, Sra. Huda Abuarquob, de manos de la directora del Instituto de Mediación Guillaume-Hofnung, Sra. Michele Guillaume-Hofnung.

La iniciativa de VALENCIA/MEDITERRÁNEO, con su presidente Rafael Monzó a la cabeza, y la presidencia de honor de Alberto Guerrero, que ostenta la Presidencia de la Federación Española de Asociaciones y Clubes de la Unesco, es una muy apreciable actividad de la sociedad civil que cuenta, además de los organismos auspiciadores, con numerosos apoyos de instituciones públicas y privadas, y el paraguas de la propia UNESCO a través de la Federación Española de Asociaciones y Clubs para la UNESCO.

A su juicio cabe considerar razonable la proclamación de Valencia como Ciudad Internacional de la Mediación, antes de 2026.

PROPUESTA

La búsqueda permanente de diálogo y consenso en la mediación de conflictos y el desistimiento de la violencia como procedimiento, es un fin último en si mismo y todo esfuerzo en tal sentido es bienvenido.

El Consell Valencià de Cultura desea dejar constancia de su particular apoyo y adhesión a la candidatura de la ciudad de Valencia como **Ciudad Internacional de la Mediación**.